

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 22 DE DICIEMBRE DE 1827.

SAN DEMETRIO, MARTIR. = INVIERNO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

Sale el sol á las 7 h. y 10', y se oculta á las 4 h. y 50'

*Afecciones meteorológicas de antes de ayer.*

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Aimósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 3, 00	54 5.	NE.	Claro
A las 12 del dia....	30, 3, 00.	58 0	NO.	Idem
A las 6 de la tarde.	30, 3, 00.	57 2.	Id.	Idem

*Mareas en esta bahia.*

1.ª Altamar á las 4 h. 44' mad.      2.ª Altamar á las 5 h. 5' tard.  
1.ª Bajamar á las 10 h. 54' mañ.    2.ª Bajamar á las 11 h. 15' noh.

ORDEN DE LA PLAZA.

El Lunes 24 del actual á las 11 del dia debe verificarse la revista general de carceles por lo respectivo á los presos pertenecientes á la jurisdiccion militar: y lo digo á V. S. á fin de que lo haga saber en la orden de la plaza, en el concepto de que los fiscales de las causas deberán hallarse para aquel acto con las mismas en los sitios en donde estén los presos, y que los existentes en el castillo de S. Sebastian, que quieran ser visitados serán conducidos oportunamente á una sala a proposito de las del Correccional, y concluido el acto volverán á su destino. Dios guarde &c. Cadiz 20 de Diciembre de 1827. = José Aymenrich. = Sr. Sargento Mayor de esta plaza.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

En una carta de Viena escrita el 25 de Noviembre se asegura que el Ministerio Austriaco en cuanto recibió la noticia de

la batalla de Navarino, dirigió á las potencias aliadas una nota en la cual declaraba que cualquiera que fuesen los sucesos de Constantinopla el Austria estaba resuelta á mantener su riguroso sistema de neutralidad.

Por una carta de Constantinopla, su fecha 10 de Noviembre, se sabe que en aquella capital se habia recibido la noticia de que el coronel Favier, sostenido por Lord Cochrane, habia efectuado un desembarco en la isla de Scio, y que el Bajá y los turcos habian tenido que retirarse.

La noticia de esta expedicion se recibió en Constantinopla en ocasion en que el Divan estaba deliberando acerca del partido que debia tomar la Puerta á consecuencia de los sucesos de Navarino. Los turcos sospecharon que las potencias aliadas tenian parte en este acontecimiento, y con este motivo se aumentó la exasperacion del Divan.

Por fin el dia 1.º de Diciembre llegó de Viena á Paris un correo con las noticias siguientes:

El 10 de este mes se celebró en Constantinopla un gran Divan, y en el se acordó que se diese á la nota de los Embajadores de las tres potencias aliadas una respuesta concebida en estos términos.

1.º Antes de toda negociacion y como condicion primera, las tres potencias desistirán de toda intervencion directa ó indirecta en los negocios entre la Turquía y la Grecia.

2.º Las tres potencias darán una satisfaccion pública y solemne á la Puerta Otomana por el insulto hecho á su pabellon en Navarino.

3.º Las tres potencias se obligarán á indemnizar íntegramente á la sublime Puerta todos los perjuicios que le han resultado de semejante insulto.

Recibida esta respuesta Mr. Stratford-Canning pidió un firman para trasmitirla á su gobierno y pedir instrucciones; pero habiendosele negado los Embajadores frances y ruso no creyeron conveniente esponerse á igual repulsa.

Mr. Ottenfels, internuncio austriaco, fué el único que pudo enviar á Viena un correo, el cual se encargó de los pliegos de los tres Embajadores; y de Viena han llegado á Paris los que estaban destinados para el gobierno frances y para el de Inglaterra.

La Gaceta de Francia inserta un artículo, con fecha en Francfort, en que dice:

„El 28 de Noviembre se han recibido aqui noticias de Viena que alcanzan hasta el 24. En ellas se anuncia que los Embajadores de las potencias aliadas han salido de Constantinopla á consecuencia de una intimacion del Sultan, y de haberse roto todas las negociaciones, y se han trasladado á Het-

mansthat. El Barón de Ottenfels, interinuncio austriaco, ha quedado cerca de la Puerta, y se espera que llegue á renovar las negociaciones.”

Ya en una carta de Constantinopla del 10 de Noviembre se aseguraba que los Embajadores y los individuos de sus respectivas naciones, se disponian para salir; que en los arsenales turcos reinaba la mayor actividad, y que se habian despachado órdenes á todas las provincias convocando á los musulmanes para la defensa de su país y de su religion. Añadia la misma carta que se preparaba el palacio imperial del Andrinopoli (1) para el Gran Señor, que pasaria á ocuparle en cuanto se pudiese al frente de su ejército: que se enviaban tropas y municiones á Silistria (2) para poner en estado de defensa las fortalezas del Danubio; y que se trataba de abandonar los principados de Valaquia y Moldavia por no ser ya posible protegerlos.

Y un periódico de Paris del 5 de Diciembre dice que se aseguraba haber llegado á aquella capital el dia anterior un correo ruso con la noticia de que el ejército ruso de Besarabia (3) estaba ya en marcha para los referidos principados.

Por otra parte el *Observador austriaco*, refiriendose á cartas de Salonica, anuncia que el 1.º de Diciembre apareció delante de aquella rada el bergantin de guerra frances el *Palinuro*, y el 2 el *Marsouin*, y que el dia inmediato los consules frances é ingles con sus familias, y los individuos de sus respectivas naciones se habian embarcado abordo de los expresados buques de guerra, y de otros cuatro de comercio que se hallaban en la misma rada.

### COMBUSTIBLE EXTRAORDINARIO.

Los arabes que viven inmediatos á los grandes cementerios del Alto Egipto tienen un modo muy raro de cocer su comida. Cuando les falta combustible bajan á los sepulcros, sacan una momia, se la echan al hombro y vuelven á sus tiendas. Allí parten el cadaver en dos pedazos, y cortandole despues en pequeños trozos se sirven ya de un brazo ya de una pierna, y ya del tronco, segun necesitan para hacer hervir sus calderos.

(1) Ciudad á 45 leguas de Constantinopla en la Turquía Europea, y antigua residencia de los Sultanes. Fundola el Emperador Adriano, y en 1360 la tomó á los Emperadores griegos el Emperador de los turcos Amurates I.º

(2) Ciudad fuerte de la Turquía Europea en la Bulgaria, orilla del Danubio.

(3) Pequeña provincia de la Rusia Europea confinante con el Mar Negro, al E. de la Moldavia.

4  
Como los antiguos egipcios envolvían sus muertos en sustancias resinosas las momias arden muy bien y hacen un excelente fuego.

### BIBLIOGRAFIA ESPAÑOLA.

Capmani y Montpalau (Antonio).

En una obra alemana muy erudita titulada *Historia de las invenciones y descubrimientos*, por Juan Bekmann, en el artículo *Letras de Cambio*, se publican varios documentos relativos al antiguo giro entre Barcelona y los Países-bajos, los que habia sido tomados de las *Memorias históricas sobre la marina, comercio y artes de la antigua ciudad de Barcelona*, de Capmani, y que habia comunicado á Bekmann su amigo Mr. Von Martens. Con este motivo se lamenta Bekmann de que los periodicos literarios no hubiesen dado noticia de una obra que merecia ser mas conocida que otras muchas que lo eran mas. En seguida inserta una razon circunstanciada de los importantes puntos de que trata Capmani; y por ultimo dice que puede dar á sus lectores la esperanza de poder leer una obra tan curiosa, puesto que Mr. Von Martens se habia resuelto á emprender su traduccion al aleman.

En un catalogo bibliografico publicado en 1826 se lee hablado de Capmani: Pocos españoles han sido tan infatigables en procurar la restauracion de la pureza de la lengua castellana deslucida mucho por el olvido de los clásicos latinos y el estudio continuo de los escritores franceses. La constante ocupacion de toda su vida pudo acaso tener mejor empleo; pero cuantos se deleitan en la elocuencia española pueden conseguir mucho provecho de sus tareas. Bouterwek dice que *Capmani es decididamente favorable al estilo frances, y contrario al partido de los puristas*. Esta asercion tan diametralmente opuesta á la verdad, demuestra á que crasas equivocaciones están expuestos los extranjeros cuando al tratar de la literatura de una nacion cesan de copiar ó de extractar de los escritores nacionales que hicieron de ella su estudio. = T. J. Serrano.

TEATRO PRINCIPAL. = *La Zelmira* ( ópera heroica en dos actos, música del célebre maestro Rossini ) = A las 7.

El argumento de dicha ópera se hallará de venta en el despacho de billetes al precio de 4 ryn.

Mañana Domingo á las 4 de la tarde se ejecutará la comedia *Hacer respetar las leyes atributo es de los Reyes*, ó *la sensible carcelera*; *Intermedio de baile*; y el sainete *El que la hace la paga y el robo de la burra*.

CON REAL PERMISO:

---

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.